
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

29 января 2018 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Представители таймырской общественности держат на контроле работу по 
профилактике социально-значимой инфекционной заболеваемости  
• Новую экипировку для военных в Арктике протестируют в Диксоне 

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Дудинка готовится к выборам Президента России    
• Дудинцы представили норильчанам искусство долган 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Инспекторы ДПС спасли группу экстремалов, застрявших в зимнике  
• Более 180,5 тысяч человек проживают в Норильске  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• На фабрике «Норникеля» из-за схода снега пострадал рабочий  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Эксперты ОНФ в Красноярском крае обсудили проблему снижения стоимости 
патента для малого бизнеса  
• Население Красноярского края за год увеличилось на 1059 человек  

6. СМИ о России: 
• Путин: одна из важнейших задач сейчас - добиться роста зарплат 
• В России планируют изменить принцип расчета МРОТа   
• Минэнерго уличили в предательстве интересов России 
• В России с 1 февраля вырастут ежедневные выплаты льготникам 
• Расширен перечень госуслуг, оказываемых по экстерриториальному принципу    
• В России возобновилась убыль населения 
• За год число зарегистрированных в России преступлений сократилось почти на 5% - 
Генпрокуратура    

7. Разное: 
• У кого из олигархов забирает деньги Запад, и почему это выгодно России 

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Представители таймырской общественности держат на контроле работу по 
профилактике социально-значимой инфекционной заболеваемости 

Тему профилактики социально-значимых инфекционных заболеваний рассмотрели на 
своём заседании представители трёх общественных советов: при Главе Таймыра, при 
районном Отделе МВД России и при Таймырской межрайонной больнице. Мероприятие 
прошло с участием Главы Таймыра Сергея Ткаченко.  

…С основным докладом на тему «Итоги работы по профилактике социально-значимой 
инфекционной заболеваемости по результатам работы КГБУЗ «Таймырская межрайонная 
больница» за 2016-2017 годы» выступила главный врач Таймырской межрайонной больницы 
Наталья Морозова. Она представила собравшимся данные о текущей эпидемиологической 
ситуации на территории Таймыра, отметив, что социально-значимые заболевания 
представляют значительную угрозу здоровью населения и наносят огромный ущерб для 
общества. Одно из заболеваний – туберкулёз. Наталья Морозова с положительной стороны 
отметила, что среди жителей Дудинки показатель заболеваемости снизился, и особенно 
среди социально-адаптированного (работающего) населения. Однако, за 2017 год отмечается 
общий рост заболеваемости туберкулезом на 40%, при этом половина впервые заболевших – 
жители сельского поселения Хатанга, среди которых пятеро детей. Другая инфекция - ВИЧ. 
За 2017 год на Таймыре было зарегистрировано 48 новых случаев ВИЧ - инфекции, как и в 
2016 году. Зарегистрирован 1 случай смерти сочетанного поражения ВИЧ и туберкулеза в 
2017 году и 2 случая смерти от ВИЧ в 2018 году. Также прозвучала информация о 
заболеваемости гепатитом «В» и «С». Говоря о путях заражения, докладчик отметила, что на 
первое место в передаче вирусных гепатитов вышли такие услуги, как косметология (пирсинг, 
татуаж, маникюр, педикюр, наращивание искусственных ногтей - очень травматичная 
процедура), и частная стоматология.  

Также прозвучала информация о других инфекционных заболеваниях и мерах 
профилактики. В качестве мер, призванных повлиять на улучшение ситуации, были названы: 
повышение образованности населения, социально-экономическое благополучие населения, 
активная пропаганда моногамных сексуальных отношений, медицинское обследование и 
лечение партнера, пропаганда семьи - как стабильной ячейки общества и регулярное 
прохождение профилактических медицинских осмотров… 

..Заведующая эпидемиологическим отделением Таймырской межрайонной больницы 
Елена Горченёва рассказала о ситуации с заболеваемостью бешенством, отметив, что 
ежегодно на Таймыре регистрируется от 37 до 46 случаев укусов дикими животными. По 
обращениям граждан медики проводят ряд медицинских мероприятий и обязательно 
профилактическую иммунизацию против бешенства. В продолжении темы исполняющий 
обязанности директора Таймырского Отдела ветеринарии Константин Агапов сообщил: «В 
январе этого года был подтверждён случай бешенства у дикой лисицы в посёлке Носок, 
сейчас на территории посёлка будет проводиться вакцинация животных и другие 
специальные мероприятия. Карантин будет наложен сроком на два месяца по 22 марта 
включительно. Он также подчеркнул, что ежегодно проводится мониторинг по бешенству 
среди домашних животных. В прошлом году были вакцинированы все домашние собаки в 
посёлках, привито около 2 700 голов. Среди других животных, таких, как олени, бешенство не 
регистрировалось.  

Заместитель Главы Таймыра по вопросам развития инфраструктуры и завоза топливно-
энергетических ресурсов Сергей Шаронов рассказал о работе по отлову и утилизации 
безнадзорных животных на территории муниципального района. С 2014 года было отловлено 
и утилизировано порядка 1400 диких животных, из которых около трёхсот в 2017 году. В 
последнее время работа ведётся в основном в Дудинке и сельском поселении Хатанга, 
поскольку в 2017 году заявок от жителей сельского поселения Караул не поступало. Сейчас 
обстановка благополучная, и на эти цели есть средства. Ежегодно для исполнения 
полномочий муниципальному району выделяется субвенция, в этом году на сумму 1 млн. 200 
тысяч рублей. Также ежегодно в целях предотвращения чрезвычайных ситуаций, связанных с 
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угрозой жизни и здоровью людей, из резервного фонда муниципального района 
выделяются дополнительные средства… 

«Таймыр» 
 

Новую экипировку для военных в Арктике протестируют в Диксоне 
Концерн «Калашников» (входит в Ростех) протестирует на севере России прототипы 

экипировки, предназначенные для арктической группы войск и специальных подразделений 
Минобороны России. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на пресс-службу концерна. 

«Концерн «Калашников» в рамках проекта «Северный десант» протестирует прототипы 
экипировки, предназначенные для арктической группы войск и специальных подразделений 
Минобороны РФ. Экспедиция возьмет начало в поселке Тазовский Ямало-Ненецкого 
автономного округа, а завершится в поселке Диксон Красноярского края. Старт намечен на 
март 2018 года», – говорится в сообщении. 

Целью экспедиции является создание и уточнение карт этих мест, разведка и прокладка 
зимников, испытание нового оборудования и техники в условиях Крайнего Севера, а также 
целый ряд исследований и задач в интересах министерства обороны РФ. 

«Эксперты-разработчики концерна «Калашников», участвующие в экспедиции, проведут 
практическую апробацию новых прототипов боевой экипировки и снаряжения в арктических 
широтах. Создание и тестирование подобной экипировки необходимо для повышения 
качества оснащения подразделений, выполняющих задачи в Арктике», – отметили в 
концерне. 

Команда «Северного десанта» будет тестировать современные отечественные и 
международные спутниковые системы навигации и связи ГЛОНАСС/GPS, отмечая на карте 
места, наиболее подходящие для массовой высадки десанта, а также площадки 
приземления, минимально покрытые ледяными торосами. 

 «Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка готовится к выборам Президента России    
  26 января в Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной избирательной комиссии 
№ 1 Красноярского края состоялась очередная пресс-конференция, посвящённая 
предстоящим 18 марта 2018 года выборам Президента Российской федерации.  За 50 дней 
до этого значимого события председатель  теризбиркома Евгений Мойсюк ответил на 
вопросы  представителей местных средств массовой информации о ходе избирательной 
кампании и мероприятиях, к проведению которых готовится территориальная комиссия № 1. 
           Так, с 31 января в теризбиркоме начнётся приём заявлений от граждан желающих 
принять участие в голосовании по месту своего фактического нахождения. Воспользоваться 
этой возможностью смогут граждане, не имеющие постоянной прописки на территории или 
жители, которые  в день выборов будут находиться в других регионах страны. 
        В территориальной комиссии идёт подготовка к проведению досрочного голосования, 
которое с 25 февраля по 17 марта будет организовано  для жителей в труднодоступных 
местностях Таймыра, работников отдалённых производственных площадок и метеостанций, 
военнослужащих воинских частей. В настоящее время уточняется количество избирателей 
данной категории, определяются маршруты следования, заключаются договоры на 
авиаполёты и доставку членов избиркома к местам назначения наземным транспортом.  
             Согласно федеральному закону, регламентирующему порядок проведения выборов 
Президента РФ, территории участковых избирательных комиссий должны быть оснащены 
камерами онлайн трансляции. В данный момент специалисты  регионального отделения ПАО 
«Ростелеком»  проводят работу по установке объектов видеотрансляции на территории 
участковых избирательных комиссий. Соответствующая аппаратура будет размещена и в 
помещении территориальной избирательной комиссии № 1 по адресу: Г. Дудинка, ул. 40 лет 
Победы, 3, пом. 73. Онлайн-камера будет фиксировать приём протоколов от участковых 
избирательных комиссий, занесение полученных данных в соответствующие формы, процесс 
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подготовки сводных таблиц и протоколов теризбиркома, ход заседания комиссии по 
определению итогов голосования на подведомственной территории.  
        С 17 февраля стартует предвыборная агитационная кампания в средствах массовой 
информации. Для наиболее полного информирования горожан о предстоящих выборах на 
улицах Дудинки будут размещены рекламные носители соответствующей тематики. Баннеры 
на выборную тему предполагается направить также в поселения муниципального района.     
 
Дудинцы представили норильчанам искусство долган 
 Сотрудники городского Центра народного творчества, участники хора долганской песни 
«Арадуой», семейного клуба «Бииргэ», воспитанники детской этнофольклорной студии 
«Олонхо» и артисты ансамбля «Хэйро» приняли участие в открытии выставки работ первого 
профессионального долганского художника, члена Союза художников СССР, Почетного 
гражданина Таймыра Бориса Молчанова. Торжественное мероприятие состоялось 26 января 
в художественной галерее МВК «Музей Норильска». Экспозиция под названием «Навстречу 
солнцу», посвящённая 80-летию со дня рождения мастера, объединила коллекции его работ, 
бережно сохраняющиеся в музеях Норильска, в Таймырском краеведческом музее, 
Таймырском Доме народного творчества и частном собрании Олега Крашевского.  
        Творческая группа культработников Дудинки представила гостям выставки фольклорное 
пение «Алгыс – благопожелание» в исполнении Евгении Роганиной, песни на долганском 
языке, продемонстрировала звучание традиционных национальных инструментов, танцы 
народов Севера. Самая маленькая участница выступления Анфиса Фалькова прочитала 
стихотворение «Чуоранкаан» («Колокольчик») на родном языке. 
       На межмузейной выставке, идея проведения которой принадлежит директору музейно-
выставочного комплекса «Музей Норильска» Наталье Федяниной,  представлено более 70 
произведений живописи, графики и декоративно-прикладного искусства художника. В  числе 
экспонируемых работ – знаменитые картины Бориса Молчанова, выполненные из кожи и 
замши. Именно они принесли художнику всемирную известность, стали вершиной его 
творчества, новым жанром изобразительного искусства. 
        Выставка «Навстречу солнцу» будет работать в Норильске до 11 марта 2018 года. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
На Таймыре спасли группу экстремалов, застрявших в зимнике 

Инспекторы ДПС на Таймыре спасли в понедельник с помощью спецтехники группу 
экстремалов, джип которой застрял в снегах тундры, сообщили РИА Новости в УГИБДД 
Красноярского края. 

По словам собеседника агентства, инцидент произошел в нескольких десятках 
километрах от Норильска. «В ночное время сотрудники полиции заметили автомобиль с 
включенной аварийной сигнализацией, который не смог самостоятельно выбраться из 
заснеженного зимника. С помощью вездеходной техники “Трэкол” и при помощи троса 
полицейские отбуксировали его на дорогу», — сказал представитель УГИБДД. 

В настоящее время в условиях недостаточной видимости автополицейские продолжают 
патрулирование зимних дорог на высокопроходимой технике. 

РИА Новости 
 
Более 180,5 тысяч человек проживают в Норильске 

По предварительной оценке численность постоянного населения Красноярского края на 
1 января текущего года составила 2 млн 876 тыс. 360 человек и за год увеличилась на 1059 
человек. Такие данные представил сегодня Красноярскстат. 

В городской местности проживает 2 млн 226 тыс. 476 человек (77% населения), в 
сельской – 649 тыс. 884 человека (23%). За год горожан стало больше на 6 тыс. 398 человек 
(на 0,3%), число сельчан, напротив, сократилось на 5 тыс. 339 человек (на 0,8%). 

В Красноярске проживает 1 млн 91 тыс. 545 человек. Самыми крупными городскими 
округами являются Норильск (180 тыс. 654 человека) и Ачинск (106 тыс. 448 человек). 
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Красноярский край занимает 14 место среди регионов России по числу жителей, в 
Сибирском федеральном округе – первое. 

Окончательная оценка численности постоянного населения на начало этого года будет 
опубликована в марте. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске под снежной лавиной пострадал человек  

Несчастный случай произошел сегодня на территории Талнахской обогатительной 
фабрики. Снежная лавина сошла между пятыми и шестыми воротами измельчительно-
флотационного цеха фабрики. Снежная масса накрыла легковой автомобиль, 
припаркованный возле производственного помещения. В это время рядом с машиной 
находился ее владелец, которого тут же накрыло лавиной.  

О происшествии сообщили горноспасателям. В расчистке снежного завала кроме бойцов 
ВГСЧ участие принимали и сотрудники фабрики. На поиски мужчины ушло более двух часов.  

Пострадавшего доставили в оганерскую больницу. Как рассказал заместитель главного 
врача норильской станции скорой помощи Игорь Хмара, из-за длительного нахождения под 
толщей снега у мужчины диагностирован синдром позиционного сдавливания, 
переохлаждение и гипоксия. Сейчас он находится в реанимации. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Эксперты ОНФ в Красноярском крае обсудили проблему снижения стоимости патента 
для малого бизнеса 

Проблема снижения стоимости патента для малого бизнеса стал главной темой 
заседания региональной рабочей группы ОНФ «Честная и эффективная экономика», которое 
прошло на прошло на площадке Общероссийского народного фронта в Красноярском крае. 
Среди участников дискуссии были представители ОНФ, предпринимательского сообщества, 
региональных министерства финансов и министерства экономического развития, а также 
краевой бизнес-омбудсмен. 

По мнению экспертов ОНФ, уполномоченного по защите прав предпринимателей, 
представителей профсоюзных организаций, в крае стоимость патентов значительно 
завышена, что является одной из причин низких темпов развития малого 
предпринимательства в регионе. В ряде соседних субъектов введенные патентные системы 
налогообложения имеют гораздо более выгодные условия для развития малого бизнеса. Так, 
в Новосибирской и Кемеровской областях стоимость патента практически в четыре раза ниже, 
чем в Красноярском крае. 

Руководитель региональной рабочей группы ОНФ «Честная и эффективная экономика» в 
Красноярском крае Егор Васильев предложил вместе с предпринимателями разработать 
поправки в краевой закон с целью урегулирования стоимости патента. По мнению экспертов 
региональной рабочей группы, это позволит снизить налоговую нагрузку на микробизнес. 
Идею поддержали представители администрации Красноярска. По их мнению, это окажет 
положительное влияние на бюджет города.  

«Я уверен, если стоимость патента будет понижена, это побудит выйти из тени и 
легализовать свой бизнес многих предпринимателей. Уменьшая стоимость патента, мы не 
ищем приток денежных средств в бюджеты, а ищем способ поддержать малый бизнес», – 
отметил Васильев. 

ОНФ 
 

Население Красноярского края за год увеличилось на 1059 человек. Красноярскстат 
опубликовал предварительную оценку численности населения. 

Были собраны данные по Красноярскому краю, Республике Хакасия и Республике Тыва. 
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Численность постоянного населения Красноярского края на 1 января 2018 года 
увеличилась с 1 января 2017 года 1059 человек, и теперь в крае проживает 2 876 360 человек 
. По числу жителей край занимает первое место среди регионов в Сибирском ФО и 
четырнадцатое – в РФ. 

В Тыве число постоянных жителей выросло еще сильнее – на три тысячи. Теперь 
численность – 321 597 человек. 

В Хакасии, напротив, численность населения сократилась на 264 человека в сравнении с 
прошлым годом и составила 537 тысяч человек. Окончательная оценка будет опубликована в 
марте. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: одна из важнейших задач сейчас - добиться роста зарплат 
Период рецессии в российской экономике пройден, заявил сегодня президент Владимир 

Путин, выступая перед подписанием генерального соглашения между правительством, 
профсоюзами и работодателями на 2018-2020 годы. Соглашение устанавливает принципы 
социально-трудовых отношений, то есть отношений между работниками и работодателями. 

Как отметил президент, сейчас для государства одна из важнейших задач — добиться 
роста зарплат россиян. По словам президента, по ряду отраслей, в том числе в 
промышленности и сельском хозяйстве, наблюдается рост, который нужно закрепить. 

"Перед нами стоит общая задача — обеспечивать его долгосрочный, устойчивый 
характер, в целом вывести экономику на позитивную траекторию. И, что принципиально, 
важно обеспечить рост реальных доходов граждан", — сказал Путин. 

Вести 
 

В России планируют изменить принцип расчета МРОТа   
Профсоюзы, объединения работодателей и чновники правительства обсудят изменение 

принципа расчета минимального размера оплаты труда (МРОТ) в России. «Мы договорились, 
что будем рассматривать развитие динамики МРОТ на основе минимального 
потребительского бюджета», — сказал журналистам в понедельник руководитель Федерации 
независимых профсоюзов (ФНПР) Михаил Шмаков после подписания в присутствии 
президента Владимира Путина генерального соглашения между профсоюзами, 
работодателями и правительством.  

 Ранее Путин объявил, что с 1 мая МРОТ будет полностью приравнен к прожиточному 
минимуму. Это решение в значительной степени принято с подачи профсоюзов, напомнил 
президент в понедельник. Но минимальный потребительский бюджет — совсем другой 
показатель (в отличие от прожиточного минимума), отметил Шмаков. В отличие от 
прожиточного минимума, минимальный бюджет рассчитывается исходя из более высоких 
стандартов жизни человека. Кроме того, стороны соглашения будут вести переговоры о 
пересмотре состава потребительской корзины, на основе которой сейчас рассчитывается 
величина прожиточного минимума: «Мы договариваемся начать переговоры по пересмотру 
состава минимальной потребительской корзины, чтобы ее актуализировать применительно к 
нашим сегодняшним экономическим условиям жизни», — добавил Шмаков.  

Возможные договоренности по этим двум пунктам «будут приближать нас к тому, чтобы 
работающий человек не был бедным», пояснил руководитель ФНПР. «Это, конечно, будет не 
завтра, но генеральное соглашение как раз ставит задачу, по которой мы будем вести 
переговоры», — предупредил Шмаков. 

Ведомости 
 

 
Минэнерго уличили в предательстве интересов России 
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Минэнерго и Минпромторг передали большой объем работы, которую должны 
выполнять сами, контрагентам, в том числе иностранным. Об этом говорится в докладе 
Счетной палаты, проверившей деятельность министерств за 2015−2016 годы и первую 
половину 2017-го. 

Всего федеральные ведомства за указанное время потратили на контракты, связанные с 
передачей полномочий, 8 миллиардов рублей. Больше всего таких заказов, по данным 
аудиторов, сделали Минэнерго и Минпромторг — 2 миллиарда рублей и 2,9 миллиарда 
рублей соответственно. 

Аудиторы обратили внимание на госзаказы, которые выполняют частично или полностью 
иностранные компании. «Участие иностранных организаций в нормативно-правовом 
регулировании и разработке стратегических документов в ТЭК не может рассматриваться как 
соответствующее национальным интересам Российской Федерации», — считают в Счетной 
палате. 

Счетная палата направит итоги проверки в Генпрокуратуру и Федеральную 
антимонопольную службу, в администрацию президента РФ, а также депутатам Госдумы и 
сенаторам. 

В ведомстве указали, что Минпромторг закупал услуги у контрагентов при наличии 
соответствующих специализированных департаментов. 

В частности, в 2015 году разработкой некоторых документов для электроэнергетики 
занималось ООО «Карана», учрежденное американской компанией. К подготовке различных 
концепций привлекалось «ПрайсвотерхаусКуперс Консультирование» с учредителем в 
Голландии. 

По оценке Счетной палаты, речь идет о системной практике, а не эпизодическом 
привлечении сторонних организаций к работе министерств. Это создает риски двойного 
расходования бюджетных средств, коррупционные возможности, опасность утечки 
информации, а также позволяет частным структурам влиять на госполитику, полагают 
аудиторы. 

Лента.ру 
 

Медведев расширил перечень госуслуг, оказываемых по экстерриториальному 
принципу     

Премьер РФ Дмитрий Медведев сообщил, что расширил перечень государственных 
услуг, оказываемых по экстерриториальному принципу. "Я утвердил перечень из 44 
государственных услуг, которые теперь будут оказываться по так называемому 
экстерриториальному принципу, то есть вне зависимости от того, где проживает тот или иной 
гражданин, где он зарегистрирован", - сказал он в понедельник на совещании с вице-
премьерами.  

По словам Д.Медведева, для получения этих услуг гражданин сможет подать документы 
и получить услугу в любом подразделении профильного государственного органа, 
внебюджетного фонда или в МФЦ. "Это удобно, потому что это никак не связано ни с местом 
регистрации гражданина, ни с местом регистрации компании, если речь идет о юридическом 
лице", - отметил он.  

 Д.Медведев также пообещал расширять этот перечень новыми видами услуг. 
 ИА "Финмаркет" 

 
В России с 1 февраля вырастут ежедневные выплаты льготникам. Ежемесячная 
денежная выплата с февраля вырастет на 2,5 процента, сообщила пресс-служба 
Пенсионного фонда. 

В ПФР отметили, что сейчас эту выплату получают более 15,4 миллиона человек 
«включая инвалидов, ветеранов боевых действий, граждан, подвергшихся воздействию 
радиации, Героев Советского Союза и России, Героев Социалистического Труда и других 
граждан». 

Общие расходы на выплату всех видов ЕДВ с учетом индексации запланированы в 
бюджете ПФР в размере 450,6 миллиарда рублей.Читайте также 
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Кроме того, на 2,5% будет проиндексирован и входящий в состав ЕДВ 
набор социальных услуг (НСУ). Федеральные льготники, имеющие право на получение НСУ, 
могут выбирать: получать социальные услуги в натуральной форме или в денежном 
эквиваленте. При этом законодательство предусматривает замену набора социальных услуг 
деньгами как полностью, так и частично. 

Так, с 1 февраля 2018 года стоимость набора социальных услуг составит 1 075 рублей 
19 копеек в месяц, в том числе обеспечение необходимыми медикаментами — 828 рублей 14 
копеек, предоставление путевки на санаторно-курортное лечение для профилактики 
основных заболеваний — 128 рублей 11 копеек, бесплатный проезд на пригородном 
железнодорожном транспорте, а также на междугородном транспорте к месту лечения и 
обратно — 118 рублей 94 копейки. 

РИА Новости 
 

В России возобновилась убыль населения: рождаемость упала до минимума за 10 лет  
Количество умерших россиян в прошлом году превысило число родившихся. Так как в 

ближайшие годы ситуация не улучшится, трудоспособного населения будет становиться все 
меньше. 

   За 2017 год в России родилось 1,680 млн детей — это почти на 203 тыс. меньше, чем 
годом ранее, сообщил «Росстат». Умерло при этом 1,824 млн человек, что меньше, чем за 
2016 г. — 1,887 млн. Естественная убыль населения таким образом составила более 134 тыс. 
человек. 

  Прошлогодний показатель рождаемости стал худшим с 2008 г. — тогда родилось 1,714 
млн детей. Самые высокие результаты были в 2014-2015 гг. — тогда в год рождалось почти 
1,95 млн младенцев. Вероятно, рождаемость будет снижаться и дальше — во многом из-за 
малочисленности поколения 90-х. Количество женщин репродуктивного возраста до 2032-35 
гг. снизится на 28%, говорил министр труда Максим Топилин.  

  На убыль населения в России прежде всего влияет не низкий показатель рождаемости, 
а высокий уровень смертности, отмечали эксперты. Причем на этот показатель повлиять 
сложнее — необходимо улучшать систему здравоохранения.  

  Чтобы поддержать рождаемость, в конце прошлого года президент Владимир Путин 
предложил ввести для малообеспеченных семей выплату 10,5 тыс. руб. в месяц после 
рождения первого ребенка, пока ему не исполнится 1,5 года. Также для семей, у которых 
рождается второй и третий ребенок, введут ставку 6% по ипотечному кредиту в течение трех 
лет после первого ребенка и пяти лет после рождения третьего. 

ДК 
 

За год число зарегистрированных в России преступлений сократилось почти на 5% - 
Генпрокуратура    

По итогам прошлого года преступность в России сократилась почти на 5%, наибольшее 
снижение по стране зарегистрировано в Москве и Вологодской области, сообщили в 
Генпрокуратуре России.  

"За прошлый год на территории РФ зарегистрировано 2058486 преступлений, что 101587 
меньше, чем за аналогичный период прошлого года, или на 4,7%", - говорится в сообщении 
надзорного ведомства, размещенном на его Телеграм-канале.  

Отмечается при этом, что "наибольшие темпы сокращения массива преступлений 
отмечаются в Вологодской области (20,3%) и Москве (19,4%).  

Между тем, по данным Генпрокуратуры, существенный рост преступности зафиксирован 
в Саратовской области и Карачаево-Черкесии (15,2%), а также в Ивановской области (10,7%).  

Снижение числа зарегистрированных преступлений отмечается на территории всех 
федеральных округов РФ, в том числе в Центральном - 8,4%, Северо-Кавказском - 5,5%, 
Дальневосточном - 5,1%, Северо-Западном - 4,9%, Сибирском - 4,7%, Приволжском - 3,3%, 
Южном - 2,4%, Уральском - 1,8%.  

Подчеркивается также, что каждое третье преступление в стране (33,8%) совершено в 
состоянии алкогольного опьянения. В прошлом году этот показатель составлял 37%.  
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Как сообщили в Генпрокуратуре, каждое пятое преступление, совершенное в России в 
прошлом году, относится к числу тяжких и особо тяжких, при этом наблюдается снижение их 
общего количества.  

"В целом по России удельный вес тяжких и особо тяжких преступлений в числе всех 
зарегистрированных преступлений составляет 21,2%. Количество тяжких преступлений 
сократилось на 7,6%, а особо тяжких - увеличилось на 5,9%", - говорится в сообщении 
надзорного ведомства. Общее снижение числа тяжких и особо тяжких преступлений по 
итогам года составило 4,5%. Отмечается, что количество убийств и покушений на него 
уменьшилось на 7%, а случаев умышленного причинения тяжкого вреда здоровью - на 10,5%.  

К тяжким преступлениям относятся криминальные деяния, за совершение которых УК РФ 
предусматривает наказание на срок до 10 лет, к особо тяжким преступлениям - свыше 10 лет 
заключения. 

 ИА "Финмаркет" 
 

7. РАЗНОЕ 
 
У кого из олигархов забирает деньги Запад, и почему это выгодно России . Санкциями 
Запад сам расчищает те авгиевы конюшни кооррупции и казнокрадства, которые создавал в 
России в 90-ые годы 

Есть известная фраза Бжезинского: «Россия может иметь сколько угодно ядерных 
чемоданчиков, но поскольку 500 миллиардов долларов, принадлежащих ваше элите, лежат у 
нас в банках, вы еще разберитесь, ваша эта элита или наша!» 

Фраза эта замечательная, но у нее есть одно слабое место, которое я сейчас попытаюсь 
разобрать. Суть его очень проста. 

Элита — это группа, которая влияет на принципиальные решения, определяющие жизнь 
общества. И в этом смысле в элиту входят и богатые люди, и высокопоставленное чиновники, 
и «властители дум» (например, редактора крупных СМИ) и так далее. Но есть одна тонкость. 

Давайте вспомним российскую ситуацию. У нас было много вице-премьеров или, скажем, 
министров финансов. Многие из них запомнились народу после того, как оставили свой пост? 

Или еще вариант, как сказал мне один мой знакомый: «Посмотри на этот техцентр, им 
руководят аж три бывших генерала». 

В случае США (или Западной Европы) ситуация похожая: всем казалось, что нет в 
Голливуде более могущественного продюсера, чем "великий и ужасный" Харви Вайнштейн. И 
вдруг, кто-то щелкнул пальцами и … Где "великий и ужасный»? 

Ну, и то, как быстро практически все СМИ распространяют одну и ту же, причем лживую, 
информацию, говорит о том, что где-то есть какой-то «центр», который определяет, что такое 
«хорошо» и что такое «плохо». А. соответственно, «властители дум», как и некоторые 
чиновники, не совсем настоящая элита, а, скорее, высокопоставленная обслуга. 

Отметим, что иногда такие центры видны невооруженным взглядом. Например, 
Бильдельбергский клуб. Хотя и там есть довольно много высокопоставленной обслуги, но она 
имеет право обсуждать важные вопросы. Хотя, все-таки, Бильдельбергский клуб это это, 
скорее, координационный центр, то есть материалы для него все-таки кто-то готовит и кто-то 
утверждает. Дальше я сошлюсь на «Лестницу в небо», в которой подробно объясняется, кто 
реально входит в элиту — большая тайна, причем не потому, что кем-то запрещено это 
обсуждать, а потому, что те, кто это понимает, очень не склонны своим знанием делиться. 
Ибо оно само по себе позволяет повышать свой социальный статус. 

Но сейчас я про другое. 
Как написано в «Лестнице…», настоящая элита всегда построена по рода-племенному 

принципу. То есть войти в нее можно (за исключением крайне редких моментов, один из 
которых, кстати, сейчас предстоит нашей стране) только через рождение в правильной семье 
или через брак, причем в случае расторжения последнего можно и вылететь (кто сказал 
Шамалов?). А вот выйти из элиты почти невозможно, тут нужно очень постараться. 
Достаточно посмотреть, сколько вышло диссидентов из детей высокопоставленных 
партийных работников. Причем они-то как раз почему-то не страдали, а просто тихо 
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отъезжали на ПМЖ (если было такое желание). Некоторые, впрочем, и 
возвращались обратно во Власть (особенно это хорошо видно на примере «детей-цветов» 
образца 1968 года в США и Западной Европе). 
           И по этой причине, за редкими исключениями (патологии бывают всегда с некоторой 
вероятностью), настоящие представители элиты не бывают клептоманами, которые тащат 
всё, до чего могут дотянуться. Это, собственно, один из внутренних опорных признаков 
принадлежности к настоящей элите: равнодушие к деньгам. Причем и когда они есть, и когда 
их особо нет. Настоящую элиту эта часть жизни волнует мало, поскольку они понимают, что 
если понадобится, то они получат столько, сколько нужно. Они — про Власть. А Власть 
всегда влечет за собой деньги. Но не наоборот, примеров тому тьма. 

Так вот, судя по тому, с какой интенсивностью наши олигархи и чиновники «хомячат» то, 
до чего только могут дотянуться, можно сделать вывод, что они — не элита. Они ее только 
изображают, сами при этом понимая, что в любую минуту может прийти некий серьезный 
дядя и показать на выход. И при этом есть шанс сохранить только то, что ты уже утащил. 
Потому что обратно входа не будет. 

Именно по этой причине я с большим интересом смотрю на многих наших 
прихватизаторов. И на тех, которых сегодня активничают на Западе, и на тех, которые еще 
при делах здесь. И чем больше смотрю (особенно это хорошо видно по тем, которые «там»), 
тем больше мне кажется, что это не реальные представители элиты, а скорее марионетки, 
которых кто-то дергает за ниточки. И стоит начать играть не по правилам, как лишился и 
места, и большей части нахомяченных денег. 

Вопрос. А есть ли у нас вообще элита в стране? 
Ответ: да, конечно есть, Сравните Лужкова и Шаймиева. Какова сегодня политическая 

роль Лужкова или, прости Господи, Батуриной? Вот они — не элита. А Шаймиев — как раз 
элита, пусть и региональная. И ненависть к Путину, во многом, связана как раз с тем, что, 
будучи призванным как наемный менеджер, он постепенно перешел в разряд реальной элиты 
страны, его нельзя просто уволить, это будет вселенская катастрофа. Нет, он может уйти со 
своего поста, но при этом он останется. В отличие от многих других персонажей. Кстати, тот 
же Волошин тоже остался, пока, во всяком случае. Хотя постов у него и нет. 

Так вот, проблема тех, кто попадет в списки Вашингтона в том, что большая их часть не 
элита, они своим положением и своими деньгами обязаны тому самому Вашингтону (не 
будем вдаваться в детали, кто-то и сейчас там сидит). И сколько на них не дави, они 
политические решения (типа снятия Путина) принять не могут. Потому и было принято 
решение их убрать и деньги «их» отобрать. Кавычки — потому что стали они олигархами по 
воле Вашингтона и деньги эти, реально, принадлежат Вашингтону. И если правила игры 
меняются, то негодных игроков нужно с доски убрать. 

Возвращаясь к цитате из Бжезинского. Правильная ее интерпретация такая: мы 
посадили вам в качестве элиты своих людей и не надейтесь, что они будут защищать 
интересы вашей страны. 

А реальность состоит в том, что внутри этой, фиктивной элиты, все-таки, выросла элита 
наша, национальная. К ней можно предъявить массу претензий, но я, все-таки, рекомендую 
посмотреть, как она будет себя вести, когда установленные «старой элитой» по указке 
Вашингтона «правила игры» будут меняться. Может оказаться, что они выглядят несколько 
получше того образа, который создается сегодня. В том числе на деньги того самого 
Вашингтона, который контролирует значительное количество наших СМИ через «своих» 
олигархов. 

Отмечу, что изменение правил игры в условиях доминирования одного игрока дело 
сложное и предъявлять нашей (без кавычек) элите претензии, что она это не сделала давным 
давно сложно. Я, во всяком случае, не берусь, слишком много тут факторов, которые я не 
знаю совсем. 

Но сейчас-то ситуация точно меняется и нужно понимать, что описывать ситуацию нужно 
исходя из этого... 

КОНТ. М.Хазин 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.01.208 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 29 ▲ 0, 46 

EUR 69, 85 ▲ 0, 29 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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